
ITABIRA E REGIÃO . ANO XX . Nº 795 . DE 07 A 25 DE OUTUBRO DE 2023 (R$ 1,00)

Página 3

ofolhapopular.com.br ofolhapopular  /ofolha 99577-1464

Monlevade comemora marco histórico com a
regularização de posse dos permissionários
Discussões em torno do assunto se arrastaram por mais de 16 anos, sendo alvo de mais de 100 ações judiciais - pág. 2

NÃO COLA MAIS

Saae garante que Itabira é
privilegiada com abastecimento

d’água em plena seca
Consumidores seguem reclamando das constantes interrupções

Prefeitura de
São Gonçalo

prevê arrecadar
quase meio

bilhão em 2024

MAIS RICA DO
BRASIL

PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA

Simpósio
busca

qualificar
profissionais
em Passabém

ITI vai
transformar

apreensões da
Receita Federal

em roupas

DOAR PARA
QUEM PRECISA

EM denuncia
irregularidades

fiscais na
Prefeitura mais

rica do Brasil

Oito pessoas
são detidas

por tráfico de
drogas em

Santa Maria

MAU EXEMPLO
DE GESTÃO

Semana da
Criança é

marcada por
brinquedos e
guloseimas

DEU RUIM - JÁ
ERA ESPERADO

NA SINGULAR
PASSABÉM

Página 5 Página 6 Página 7 Página 7 Página 8

Enquanto o Servi-
ço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae)
de Itabira diz que não
vai faltar água na ci-
dade, sobram dúvidas
e reclamações de mo-
radores, que afirmam
viver o problema em
seus bairros. Há uma
semana, moradores
do Nova Vista fecha-
ram a rua Ouro Preto,
a principal do bairro,
com uma barricada de
pneus em chamas em
protesto pela falta de
água no bairro.

Moradores fecham a rua Ouro Preto em protesto pela falta d’água

Vale alega despesas extras e
‘frouxidão’ para reduzir
benefícios aos trabalhadores

Banduzé assume o gênero
interplanetário e pega a
estrada para ganhar o Brasil

Vereadores de Itabira
entregam honrarias para 35
autoridades e personalidades

Página 3

PLR 2023/2024 - COMO É QUE É?

Página 4

Página 8

Página 6



Cep: 35.901.029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mails: ofolhapopular@yahoo.com.br - contato@ofolhapopular.com.br

Impressão: Sempre Editora: (31) 2101-3805

www.ofolhapopular.com.br

DE 07 A 25 DE OUTUBRO DE 2023

Fechamento desta edição: 06 de outubro, às 18h.

(Os textos assinados ou em  box são de responsabilidade dos autores)

Fundado em abril 2003 (Edição 795)

(31) 3840-5342 - WhatsApp (31) 99577-1464

DE 07 A 25 DE OUTUBRO DE 2023

OPINIÃO/CIDADES

ENTRE LINHAS
Horóscopo de 10 a 25 de outubro de 2023

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LE ÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

PEIXES

2

Zum!

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

Monlevade
comemora marco
histórico com a

regularização de
posse dos

permissionários

APÓS 16 ANOS

O prefeito de João Monlevade, Laércio Ri-
beiro (PT), assinou na manhã de quinta-feira (5)
a Certidão de Regularização Fundiária (CRF)
que concede a posse de áreas públicas a 70 per-
missionários do município.

A resolução dessa questão é um momento
histórico para a cidade e foi compromisso de
campanha de Laércio Ribeiro e do vice Fabrício
Lopes (Avante). As discussões em torno do as-
sunto se arrastaram por mais de 16 anos, sendo
alvo de mais de 100 ações judiciais. Em março
de 2021, o governo editou o decreto nº 25/2021,
oferecendo oportunidade para que seja regulari-
zada a situação. Na ocasião, mais de 70% dos
permissionários manifestaram interesse em ad-
quirir o imóvel.

“Este momento hoje é um coroamento de uma
ação que fizemos no meu primeiro mandato.
Com a cessão do terreno, estávamos investindo
para que os empresários se desenvolvessem. É
uma satisfação muito grande estar cumprindo
mais uma determinação do nosso plano de go-
verno. Somos uma administração que pensa no
social, mas só conseguimos investir se tivermos
recursos para cuidar dos mais necessitados”, sa-
lientou Laércio Ribeiro.

Destinação dos recursos
Com a regularização das áreas públicas dos

permissionários, a previsão é que sejam arreca-
dados cerca de R$ 12 milhões.  De acordo com a
Lei de Responsabilidade Fiscal, recursos dessa
natureza não podem ser destinados a gastos cor-
rentes, custeio da máquina e pessoal. Assim, o
valor será destinado ao investimento no próprio
patrimônio do Município.

Veja matéria completa no portal

“ofolhapopular.com.br”

Uma difícil fase se inicia para você. O dia pode lhe cau-
sar fraudes, roubos, enganos, queda do crédito, dos peri-
gos de acidentes e de frágil saúde. Procure precaver-se.
Bom para as investigações.

Raciocínio rápido, excelente intuição e mente voltada so-
mente para o bem, é o que lhe pressagia o fluxo astral
deste dia. Contudo, evite excesso de velocidade ao dirigir
e seja mais constante em seus projetos.

Não assuma compromissos ou responsabilidade sem antes
estudar suas reais condições. Mais energia, otimismo e de-
terminação lhe é recomendado. Agora, provavelmente os
problemas que você teve no período anterior já terão ter -
minado e você estará em plena harmonia no seu trabalho.

Bom fluxo astral para novas empresas e empreendimen-
tos, mas um tanto quanto negativo para novas amizades e
entrar com recursos na justiça. Procure, também, com-
preender melhor os familiares e a pessoa amada.

Não entre em disputa com a justiça. Não realize novos
negócios, tome muito cuidado com os perigos de aciden-
tes e procure precaver-se contra os inimigos ocultos. To-
davia, êxito no ocultismo.

É um dia negativo para assumir compromissos importan-
tes, as assinaturas de papéis que possam comprometê-lo
e cuidado com os inimigos. Cuide da sua saúde. Fique
atento aos documentos que for assinar, assim como nas
atitudes que sustenta em seu ambiente de trabalho.

Conte consigo mesmo em todas as empresas, por mais
árduas que possam parecer. Os outros irão notar sua te-
nacidade e persistência podendo lhe tributar o dobro de
crédito a partir deste dia.

Evite aborrecer-se por pequenas coisas. Seja otimista. Não
faça concessão ao pessimismo ou idéias negativas. Mo-
mento favorecido no progresso artístico, na popularida-
de, na melhoria financeira e cultural.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo será mais
fácil. Você estará planejando seu futuro e organizando
seus planos especialmente com relação ao seu futuro pro-
fissional. Os obstáculos tendem a desaparecer diante do
período propício que se inicia agora.

Boas indicações. Com prudência e reserva, você che-
gará onde deseja. Influência favorável para as finan-
ças. Contudo, se as coisas não correrem bem pela ma-
nhã, esteja certo de que a tarde ou pelo menos a noite,
serão mais favorecidos.

Os planos para os próximos dias já começam a se definir
na sua cabeça nesta fase de aspecto positivo, em que es-
tará buscando nas pessoas mais velhas a experiência ne-
cessária para organizar de maneira clara seus objetivos.

A sua promoção e elevação social, poderá ser efetivada
por algum colega do trabalho. Não abuse da velocidade
ao dirigir. Procure tranqüilizar-se em alguns setores ou
faça uma viagem curta para distrair-se.

Vale armada
O acordo coletivo trabalhista da Vale come-

çou e a mineradora foi para a mesa de negocia-
ções com a metralhadora apontada para os seus
“colaboradores”. Alegando prejuízos de todos os
lados, ela quer tirar suas perdas no lombo dos
empregados. A empresa, que vem decepcionan-
do cada vez mais, com salários inferiores aos de
suas contratadas, agora quer cortar de vez as úl-
timas vantagens que sobraram. Sua proposta é
reduzir o plano de saúde, a PLR e outros direitos
trabalhistas.

Dias contados
O Sindicato Metabase começou o acordo co-

letivo lutando. O problema é que os empregados
mais antigos já sabem que a resistência poderá
não ser suficiente para conter os impulsos da
mineradora. Já tem gente dizendo que, quando a
Vale fala, se for contra o trabalhador, ela faz.
Então, se a mineradora disse que vai tirar o pla-
no de saúde e a PLR, é melhor o povo ir se acos-
tumando e se adaptando.

Conselho Tutelar
O Conselho Tutelar este ano deu show no pro-

cesso eleitoral, conseguindo levar um público
expressivo às urnas. Mas a alegria dos conselhei-
ros durou pouco e já está ameaçada. O problema
é que houve divergência na contagem dos votos,
fato suficiente para quem não conseguiu se ele-
ger reagir e cavar uma nova chance. Agora é
aguardar para ver quem fica e quem sai, se sair.

Reunião de comissões
A reunião de comissões permanentes da Câ-

mara Municipal, apesar de ser o espaço em que
os vereadores podem ouvir pessoalmente a po-
pulação, parece não interessar muito aos parla-
mentares. Na segunda-feira (2) apenas quatro dos
17 vereadores: Júlio Contador, Bernardo Rosa,
Luciano Sobrinho e Tãozinho Leite comparece-
ram. O desinteresse na Casa do Povo não passou
despercebido.

Não cola mais
Dizer que as constantes paralisações no abas-

tecimento de água em Itabira ocorrem devido a
reparos, falta de energia e vandalismo já não
está colando mais. Fato é que o Saae tem que
parar de “dourar a pílula” e assumir que precisa
tirar do papel projetos de captação de água e
ampliação do fornecimento. Ou será que a au-
tarquia da Prefeitura não percebeu ainda o quan-
to a cidade cresceu em se tratando de novos
bairros e milhares de casas?

Semelhante ao que vem fazendo o Folha Popu-
lar, o radialista Valério Adélio publicou em suas re-
des sociais e aplicativo, vídeo envolvendo mais uma
adesão a ata de registro de preços de outras cidades,
prática que virou regra na gestão Marco Antônio
Lage (PSB). Desta vez, a veiculação apresenta a
compra de 22 armários, cada um por R$ 8.433,39,
preço considerado fora da realidade se comparado
ao mercado local, uma vez que o mesmo armário,
em loja de Itabira, conforme a reportagem, sai por
R$ 2.652,00. Onde está a vantagem das atas? Fica a
pergunta, não respondida pelo secretário responsá-
vel pelos processos de compra, Gabriel Quintão.

Deve explicação
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Enquanto o Serviço
Autônomo de Água e
Esgoto (Saae) de Itabira
diz que não vai faltar
água na cidade, sobram
dúvidas e reclamações
de moradores, que afir-
mam viver o problema
em seus bairros. Há uma
semana, moradores do
Nova Vista fecharam a
rua Ouro Preto, a princi-
pal, com uma barricada
de pneus em chamas em
protesto pela falta de
água no bairro.

O Saae admite a exis-
tência de falhas, mas
atribui o problema a
vandalismo e roubo de
cabos das estações, por
marginais. “Sempre que
detectado o problema, a
situação é resolvida e o
abastecimento restabele-
cido”, informa a Assesso-
ria de Comunicação da
autarquia da Prefeitura.

Na mesma nota envi-
ada ao Folha Popular , o
Saae garante que o risco
iminente de desabasteci-
mento, num primeiro
momento, está descarta-
do. “Apesar do longo
período de estiagem e as
fortes ondas de calor
com aumento proporci-
onal do consumo, os re-
servatórios do Saae indi-
cam normalidade no ar-
mazenamento hídrico.
Obras realizadas na rede
de distribuição nos últi-
mos dois anos e a im-

Saae garante que Itabira é privilegiada
com abastecimento d’água em plena seca

Consumidores seguem reclamando das constantes interrupções

plantação de equipamen-
tos de tecnologia avan-
çada, reforçam ainda
mais essa condição favo-
rável”, diz a nota.

Segundo informa-
ções, Itabira conta com
uma reserva total de
17.787m³ de água. São
aproximadamente 50 re-
servatórios espalhados
em diversos bairros. So-
mente o reservatório do
Milhão reserva mais de
4 mil metros cúbicos de
água e é responsável por
pelo menos nove bairros,
que vão do Água Fresca
ao Areão e outros.

No município. onde
as reservas naturais são
motivos de grande preo-
cupação e crítica junto
ao empresariado, o Saae,
por meio de sua assesso-
ria, informa ainda que
para garantir o abasteci-
mento, a rede hídrica
está passando por obras
de modernização. Redes
construídas com materi-
ais antiquados e muitas
das vezes enferrujadas,
estão sendo substituídas.
São obras que, segundo
anuncia o governo, eli-
minam vazamentos e re-
duzem drasticamente o
desperdício. Um exem-
plo citado é a obra reali-
zada na avenida Carlos
Drummond de Andrade,
Penha, onde foram subs-
tituídos cerca de 56 me-
tros de rede de água. “No

local eram constantes os
vazamentos e essa mu-
dança da rede veio para
solucionar definitiva-
mente este problema”.

Na tentativa de evitar
interrupção no abasteci-
mento, a autarquia infor-
ma que para reformar o
reservatório do Fênix e
comprar um sistema de
monitoramento de pres-
são foi gasto um total de
R$ 483.215,00.

Desse total, R$ 90 mil
foram investidos na com-
pra de um equipamento
para monitorar a pressão.

Em funcionamento

desde o final do ano pas-
sado, o sistema permite
descobrir distúrbios nas
redes, como vazamentos
e sobrepressões. Na oca-
sião foram instalados na
cidade 10 dispositivos
em locais estratégicos,
como promessa de am-
pliação do serviço.

A Estação de Trata-
mento de Água (ETA)
Pureza, principal fonte
de distribuição de água
em Itabira, também re-
cebeu obras de manu-
tenção,  melhorando
seu desempenho, ga-
rante o governo.

Tido como a princi-
pal solução para o histó-
rico problema de desa-
bastecimento de água em
Itabira, o projeto de cap-
tação de água do rio Tan-
que continua sem uma
previsão de data para ser
implantado. De acordo
com o Saae, o Município
continua aguardando a
liberação do licencia-
mento. Recentemente,
uma discussão no Con-
selho Municipal de Meio
Ambiente (Codema) de
Itabira, indicou que o
processo de licencia-
mento poderá ser con-
cluído apenas em março
de 2026.

Orçado em R$ 433
milhões, o projeto con-
templará a implantação
de uma nova captação,
estações elevatórias de
bombeamento, adutora,
rede de energia elétrica
e estação de tratamen-
to de água (ETA) com
capacidade para 600 li-
tros/segundo, o dobro
da produção média di-
ária do Saae. 

Captação no
rio Tanque
continua

aguardando
licenciamento

O ano de 2024 será
histórico para São
Gonçalo do Rio Abai-
xo, que prevê arreca-
dar com transferências
e impostos R$ 460 mi-
lhões. Este valor é
18% superior ao pre-
visto para este ano, que
é de R$ 390 milhões.

A estimativa foi
apresentada pela Prefei-
tura, na terça-feira (3),
na Câmara Municipal,
logo após a audiência
pública sobre a aplica-
ção e sobras de recursos
financeiros do 2º quadri-
mestre de 2023.

Orçamento 2024
Este será o maior

volume financeiro já
arrecado pela Prefeitu-
ra de São Gonçalo. Ele
equivale a quase 50%
do valor previsto pela
Prefeitura de Itabira,
que espera ganhar R$
1,130 bilhão em 2024.

A diferença está no
tamanho de cada cida-
de. São Gonçalo tem
11.880 habitante e Ita-
bira, conforme o Cen-
so/2022, 113.343 mil,
ou seja, tem 10 vezes
mais habitantes.

São Gonçalo
prevê arrecadar

quase meio
bilhão em 2024

Em protesto pela falta d’água, moradores do
Nova Vista fecharam rua no fim do último mês
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Primeira reunião entre Vale e sindicado para ajustar proposta azedou

Vale alega despesas extras e ‘frouxidão’
para reduzir benefícios aos trabalhadores

Com data-base em 1º
de novembro, as discus-
sões pelo Acordo Cole-
tivo dos trabalhadores da
Vale 2023/2024 começa-
ram mal. Segundo o Sin-
dicato Metabase de Ita-
bira, no primeiro encon-
tro para negociação, no
dia 3, a empresa jogou
na mesa um pacote com
uma série de cortes de
direitos já conquistados.
A medida, que já está
sendo chamada de paco-
te de maldades, inclui re-
dução na cobertura do
plano de saúde, metas
mais difíceis para a Par-
ticipação nos Lucros e
Resultados (PLR), revi-
são para baixo do paga-
mento de insalubridade.

A proposta foi rejei-
tada na mesa. A recusa
do sindicato, entretanto,

não tranquiliza o traba-
lhador, já que as negoci-
ações estão apenas inici-
ando e pelo próprio his-
tórico de vitórias da em-
presa em retirar direitos
já conquistados. Mas ao
que tudo indica, caberá
ao próprio trabalhador
impedir que a empresa
coloque em prática seu
plano macabro. O sindi-
cato já avisou que terá
novos encontros com a
empresa para discutir a
pauta de reivindicações,
entretanto, antes, os tra-
balhadores serão convi-
dados a participarem da
elaboração da pauta, su-
gerindo e apontando o
que precisam.

“Elas (as propostas)
foram rejeitadas com ve-
emência, já que atingem
direitos duramente con-

quistados”, afirmou An-
dré Viana, em release dis-
tribuído à imprensa.

A empresa alega di-
ficuldades devido aos
sucessivos aumentos na
área de saúde privada, o
que reflete no plano de

saúde (AMS) que a em-
presa oferece aos seus
funcionários. A Partici-
pação nos Lucros e Re-
sultados foi outro ponto
destacado pela empresa,
já que o “gatilho” serve
como base para se atin-

gir a nota global do Fa-
tor Vale (os trabalhadores
precisam atingir as metas
determinadas pela em-
presa). De acordo com a
Vale, os trabalhadores
atingem com frequência
essa meta, com valor

máximo, por “ter uma
frouxidão nas cobran-
ças”, facilitando-se che-
gar à meta determinada.

Outra reclamação da
empresa é com o aumen-
to de custeio (insalubri-
dade), tema que será du-
ramente debatido.

O sindicato aguarda
novo encontro para dis-
cutir a pauta de reivin-
dicações dos trabalha-
dores, com sugestões
deles próprios.

“Recebemos todos os
anos um expressivo nú-
mero de sugestões, já que
mais de 1.000 trabalha-
dores participam, ou seja,
cerca de 25% dos empre-
gados. Prevalecerá a von-
tade deles, lutaremos por
mais conquistas. Assim
tem sido, assim será”, fi-
nalizou André Viana.

Acom/SM
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PASSABÉM

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, promoveu nos
dias 28 e 29 de setem-
bro o primeiro simpó-
sio da Rede de Cuida-
dos da Pessoa com De-
ficiência (RCPD). O
evento teve como pú-
blico alvo profissionais
da educação, da saúde
e da assistência social.
A programação contou
com palestras no Re-
canto Social, na rua 19
de Março, Centro.

A psiquiatra infantil
Marine Finotti fez a
abertura do evento no
dia 28, às 18h. Ela abor-
dou as temáticas: “Defi-
ciência Intelectual: con-
ceito, classificação, cri-
térios e diagnósticos”;
“As principais causas da
deficiência intelectual:
quando suspeitar, como
encaminhar e como in-
tervir” e “O Transtorno
do Espectro Autista
(TEA) como comorbida-
de: a importância do di-
agnóstico precoce, prin-
cipais tratamentos e in-
tervenções”.

Simpósio propõe inovar e qualificar
atendimento de pessoas com deficiência

Casa cheia para o primeiro seminário da Rede de Cuidados da Pessoa com Deficiência,
realizado dias 28 e 29 de setembro

“O simpósio objetiva
qualificar o atendimento à
pessoa com deficiência,
seja ela visual, auditiva ou
física, intelectual ou múl-
tipla no SUS [Sistema
Único de Saúde] e vai
desde a atenção básica até
a reabilitação”, diz uma
das organizadoras, Naya-

ne Lage, destacando que
a ênfase maior é para os
problemas cognitivos.

Na sexta-feira (29),
as apresentações ocorre-
ram das 8h às 15h30,
com palestras das espe-
cialistas Ozana Leal e
Lucrécia Vera. Elas des-
tacaram a “Deficiência

intelectual e as princi-
pais dificuldades de
aprendizagem em leitu-
ra, escrita e matemáti-
ca”; “Recursos de adap-
tação em atividades e
avaliações”; “A impor-
tância da atenção e da
memória para o aprendi-
zado”; “Estimulação das

habilidades cognitivas e
funções executivas” e
“Manejo comportamen-
tal e psicoeducação:
como o professor pode
estruturar brincadeiras e
atividades”?

Cerca de 100 profis-
sionais participaram
do simpósio.

Passabém
define nome

dos cinco novos
conselheiros

tutelares
As cinco vagas

para o Conselho Tute-
lar de Passabém, ges-
tão 2024/2027, serão
assumidas por Edile-
ne Alessandra de Oli-
veira (120 votos)

Cláudio Vieira do
Nascimento (119), Lu-
cilene dos Santos Ma-
tos Alvarenga (92),
Maria Arlete Ferreira
Valadares (89) e Flá-
via de Paula Almeida,
que obteve 74 votos.

A escolha dos no-
mes aconteceu por
meio de eleições nes-
te domingo (1º), no
Recanto Social Passa-
beense, no Centro da
cidade, das 8h às 17h.

Onze candidatos
disputaram as cinco
vagas. Juntos, eles
receberam 747 vo-
tos, que é facultati-
vo ao eleitor.

FOLHA POPULAR
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BARÃO DE COCAIS

O rock interplanetá-
rio está conquistando
multidões no centro-oes-
te de Minas, com gran-
de possibilidade de su-
cesso nacional. E essa
tendência motivou o sur-
gimento de um novo gru-
po musical em Barão de
Cocais, a Banduze.

Reunindo cinco inte-
grantes vindos de traba-
lhos individuais anterio-
res e que decidiram se
unir para fazer algo dife-
rente no rock, a Banduzé
tem se tornado presença
indispensável nos even-
tos que acontecem nas
cidades de Santa Bárba-
ra, Catas Altas, além de
Barão de Cocais.    

O gênero interplane-
tário veio a justificar a
mistura de estilos e gê-
neros musicais. O reper-
tório da Banduzé mescla
rock clássico, hard rock,
heavy metal, indie rock,
glam rock, punk rock,
grunge, rock progressivo
e country rock, além de
reggae, blues, MPB e se
bobear, jazz.

O repertório é molda-
do de acordo com a ne-
cessidade e o evento, se-
gundo informou Flávio
Lobo, idealizador e fun-
dador da banda.

Ele explica que de-
pois de muitas conversas
entre o grupo, chegaram
à conclusão que queriam
inovar e não ter que ficar
necessariamente presos a
um gênero específico.

A ousadia é outro di-
ferencial do novo grupo
musical. No palco, se
soltam para um espetá-
culo completo, que vai
além de cantar ou tocar.
Tendo como influência
verdadeiras lendas do
rock, como Ney Mato-
grosso, o objetivo é le-
var o público ao delírio.

“A Banduzé é um
rock star. As pessoas
gostam de ver no palco
um showman, meio Ney
Matogrosso. E a banda
meio que acompanha
essa energia dele. O bai-
xista também é muito
doido. A gente tenta cri-
ar um espetáculo para
ser visto. Um som legal

Banduzé assume o gênero
interplanetário e pega a

estrada para ganhar o Brasil

e essa energia de palco
nos ajuda. É um star
mais dançante”, disse o
vocalista José Antônio.

Além do idealizador
e baterista da banda, Flá-
vio Lobo, e do vocalista
José Antônio, integram a
Banduzé os tecladistas
Luiz Henrique e Dou-
glas Felipe e o baixista
Vitor Costa.

Início dos trabalhos
e apresentações

Os trabalhos começa-
ram há um ano e meio,
logo após a pandemia do
novo Coronavírus ser
controlada. Já nos pri-
meiros ensaios, os pas-
ses que seriam lentos,
passaram atropelando as
expectativas.

O primeiro convite
para tocar em público já
começou tirando o gru-
po musical da zona de
conforto, proporcionan-
do uma apresentação
épica, conforme os inte-
grantes gostam de dizer,
na abertura de um show
do fenomenal Barão Ver-
melho, na Festa do Vi-
nho em Catas Altas.

“Eu falo que esse foi
o melhor show da minha
vida até agora”, declara

o baterista, Flávio Lobo.
Ele conta que o con-

vite apanhou toda a ban-
da de surpresa. Os pla-
nos da Banduzé na oca-
sião eram buscar parce-
ria com pequenos esta-
belecimentos e tocar em
barzinhos para ganhar
nome junto ao público.
Paralelo a isso, o grupo
desenhava um projeto
inicial para promover
um show próprio, num
espaço maior, mas ainda
modesto, como experi-
mento à aceitação de
suas musicalidades.

O projeto teve que
esperar. Com a repercus-
são atingida pelo show
na Festa do Vinho, o gru-
po foi chamado para
mais uma empreitada de
respeito e abriu o show
do também renomado
Skank. A apresentação
foi contemplada por um
público gigantesco que
foi prestigiar o que seria
a última turnê da banda
de sucesso nacional an-
tes da aposentadoria.
Mas o melhor de tudo, a
Banduzé conseguiu se
beneficiar e agradar
quem estava por lá.

Depois disso, os con-

vites não pararam mais.
Entre um contrato e ou-
tro, o projeto do show
independente também
aconteceu e se repetiu,
atraindo por vez mais de
350 pessoas pagantes.
Um público muito acima
do esperado.

Nesse projeto, acon-
teceu ainda o lançamen-
to da primeira música
autoral do grupo, que
leva o nome do ritmo
escolhido “Rock inter-
planetário”.

O novo hit já está to-
cando em todas as plata-
formas digitais, Spotify,
YouTube music e outras.

O próximo trabalho
da Baduzé que o público
vai conhecer é um clipe.
Uma grande realização
dos roqueiros com a par-
ticipação de uma celebri-
dade no mundo musical.

“A gente conseguiu
realizar o sonho do cli-
pe ao vivo e quando es-
tava com música no es-
túdio ao vivo, graças ao
apoio de patrocinadores,
que são pequenos e mé-
dios empresários da re-
gião, a gente convidou
um cara que é muito fã
dele, chama Paulinho

Berro D’água. Ele veio
até Barão de Cocais, fi-
cou no sítio que a gen-
te conseguiu parceria,
deu o apoio como se
fosse amigo de muito
tempo. Uma coisa difí-
cil de acreditar até ago-
ra, porque a gente cres-
ceu ouvindo Paulinho
Berro D’água, ouvindo
Tianastácia”

Gravado em agosto,
esse clipe deve sair
agora no final de outu-
bro, com a participação
do Paulinho Berro
D’água. E para o tercei-
ro trimestre do ano que
vem, o projeto é a gra-
vação do EP com cinco
músicas autorais.

Além de perseguir o
sucesso musical, a Ban-
duzé se aventura no tra-
balho de vendas de mer-
chandising em parceria
com lojas e pequenos
empresários. Até o fim
do ano, eles lançam um
merchan de Natal. O tra-
balho envolve produtos
com a marca e símbolos
da banda, como camise-
tas, chaveiros, bonés e
outros souvenires.

Agora, a Banduzé
trabalha para expandir
seu sucesso. Apesar de
sua música já estar sen-
do ouvida até em outros
países através da inter-
net e do sucesso alcan-
çado nas cidades que
cercam a banda, mas
encontra resistência
ainda entre as institui-
ções culturais em cida-
des como Itabira, João
Monlevade e Ouro Pre-
to, o que os artistas atri-
buem à falta de um tra-
balho visual mais ela-
borado. Eles contam
que não tiveram tempo
para criar uma identida-
de visual, entretanto, já
estão cuidando disso.

“Precisamos de um
trabalho audiovisual
mais bonito para apre-
sentar a banda. Não con-
seguimos Itabira, João
Monlevade, Caeté. Ago-
ra precisamos furar essa
bolha e expandir”, disse
o vocalista, mirando no
Festival de Inverno de
Itabira e de Ouro Preto.

Cerca de meia to-
nelada de roupas e
calçados apreendidos
durante operações da
Receita Federal foram
entregues na segunda-
feira (2) à fábrica so-
cial Instituto ITI –
Igualdade, Transfor-
mação e Inovação So-
cial, de Itabira. Os
produtos são de ori-
gem de contrabando e
passarão por desca-
racterização para de-
pois serem doados a
projetos sociais e fa-
mílias em situação de
vulnerabilidade.

O projeto de des-
caracterização de mer-
cadorias apreendidas
é importante para for-
talecer a geração de
emprego e renda no
município e ainda co-
loca a cidade como
protagonista no deba-
te sobre economia
sustentável.

Antes de serem do-
ados, as roupas e cal-
çados passarão por um
processo de retirada
de etiquetas, marcas e
logomarcas em evi-
dência, para posterior-
mente serem reforma-
das e destinadas às
pessoas vulneráveis.

Para o presidente
do Instituto ITI, Ro-
drigo Bernardi Men-
donça, a parceria com
a Receita Federal e
com a Prefeitura de
Itabira representa uma
união estratégica que
visa transformar desa-
fios em oportunidades
para o avanço tecno-
lógico, ambiental e
social, promovendo a
reutilização responsá-
vel e a destinação ade-
quada de materiais
apreendidos.

A ousadia é outro diferencial do novo grupo musical. No palco se
soltam para um espetáculo completo, que vai além de cantar ou tocar

ITI vai
transformar
apreensões
da Receita
Federal em

roupas
para quem

mais
precisa

Os produtos

apreendidos
serão adaptados
e farão parte de

projetos sociais
em Itabira

APOIO

BANDUZE
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SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO NA MÍDIA
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Polícia Civil desmonta
organização criminosa em
Conceição do Mato Dentro

Homem com autorização
para cultivar maconha
excede limite e acaba preso

Passabém define nome
dos cinco novos
conselheiros tutelares

Passabém abre a Semana da
Criança com brinquedos e
guloseimas no campo

Foco Imóveis conquista pelo
6º ano o título de melhor
imobiliária de São Gonçalo

Festividades e mostra inédita
de artes urbanas marcam os
175 anos de Itabira

Prefeitos da microrregião se
mobilizam em Brasília
contra perdas de receita

Oito pessoas são detidas por
tráfico de drogas em Santa
Maria de Itabira

Igreja São Geraldo é
reaberta após passar
por reforma completa

Influenciadora digital e
marido são indiciados por
pedofilia em Itabira

Uma matéria publi-
cada pelo jornal belo-
horizontino Estado de
Minas, no dia 4, aponta
que São Gonçalo do Rio
Abaixo, o município
mais rico do país em
termos de arrecadação
por habitante, com uma
população de 12 mil
moradores, está reple-
to de irregularidades,
conforme o Cadastro
Único de Convênios
(Cauc), um sistema do
governo brasileiro que
verifica a regularidade
fiscal e o cumprimento
de obrigações financei-
ras de um município.

Os problemas se en-
contram em alguns do-
cumentos que estão em
situação irregular. No
que tange à regularida-
de fiscal e trabalhista do
Município, a certidão de
débitos relativos a crédi-
tos tributários federais e
à dívida ativa da União,
bem como o certificado

EM denuncia irregularidades fiscais
na Prefeitura mais rica do Brasil

de regularidade de situ-
ação perante o FGTS,
encontram-se vencidos.

No âmbito da respon-
sabilidade e transparên-
cia fiscal, estão vencidas
a certidão que atesta a
observância dos limites
de dívidas, operações de

Raimundo Nonato em missa a São Francisco de
Assis, na Estação Ambiental de Peti, no dia 4

crédito, antecipações de
receita e restos a pagar e
a certidão referente à des-
pesa total com pessoal
em relação à receita cor-
rente líquida. Ambos os
documentos são emitidos
pelo Tribunal de Contas
do Estado (TCE-MG).

Além disso, há irre-
gularidades no extrato
do serviço auxiliar para
cadastro da dívida públi-
ca, exercício da plena
competência tributária,
aplicação mínima de re-
cursos em educação e a
aplicação mínima de re-
cursos em saúde.

Ouvida pela reporta-
gem, a oposição respon-
sabiliza o prefeito Rai-
mundo Nonato Barcelos
“Nozinho” (PDT) pela si-
tuação. Vereadores ale-
gam que o chefe do Exe-
cutivo está deliberada-
mente deixando as fi-
nanças em estado nega-
tivo para impedir que
parlamentares recebam
emendas de deputados
estaduais e federais.
Para eles, isso represen-
ta uma estratégia de No-
nato para barrar o cres-
cimento político de no-
vos líderes na cidade.

O prefeito negou
qualquer tipo de estraté-

gia para interferir na ges-
tão dos vereadores e en-
viou uma nota à reporta-
gem do jornal. Confira:

“Com relação à de-
núncia, esclarece o mu-
nicípio que o impedi-
mento quanto à emissão
das certidões de regula-
ridade fiscal federal de-
corre do descumprimen-
to, pela União Federal,
de decisão judicial pro-
ferida em sede de embar-
gos à execução, em trâ-
mite perante a 2ª Vara
Federal de Execução

Fiscal da Subseção Judi-
ciária de Belo Horizon-
te (antiga 24ª Vara de
Execuções Fiscais).

Esclarecemos, ain-
da, que a Procuradoria
Jurídica Municipal já
vem adotando as medi-
das cabíveis para que se
faça cumprir a decisão
judicial e, consequente-
mente, a liberação das
certidões”.

Matéria completa
pode ser acessada em
busca pelo: “https://
www.em.com.br”

A Polícia Civil, em
conjunto com a Polícia
Militar, deflagrou na
sexta-feira (29) a opera-
ção Vishnu, em Santa
Maria de Itabira, para re-
primir o tráfico de drogas
com uso de adolescentes.
Oito pessoas foram deti-
das, sendo cinco adultos
presos e três adolescen-
tes apreendidos.

Durante as buscas,
conduzidas pela equipe
da Delegacia Regional
em Itabira e por polici-
ais militares, foram
apreendidas uma réplica
de arma de fogo, uma es-
pingarda calibre 36, dois
cartuchos intactos cali-
bre 44, três cartuchos
intactos calibre 36, 135
pedras semelhantes a
crack, embaladas e pron-
tas para comercializa-
ção, e oito porções mé-
dias de substância seme-
lhante a maconha. Vári-
os apetrechos usados na
comercialização de
substâncias entorpecen-
tes foram encontrados

Foto: reprodução Facebook

Oito pessoas são detidas por
tráfico de drogas em Santa Maria

A CASA CAIU

Com os investigados, foram encontrados réplica de arma de fogo,
espingarda calibre 36 e cartuchos intactos

nas residências dos en-
volvidos, inclusive uma
balança de precisão, pos-
sivelmente utilizada para
pesagem de drogas. Os
policiais apreenderam
mais de R$ 4 mil, que fo-
ram encontrados em pos-
se dos investigados, em
notas trocadas.

De acordo com o de-
legado Renato Zanco,
coordenador da opera-
ção, “após diversas de-

núncias anônimas serem
recebidas pela Polícia
Civil e Polícia Militar,
tanto os militares como
os policiais civis, passa-
ram a fazer levantamen-
tos visando identificar os
integrantes de grupos
criminosos responsáveis
pela comercialização das
drogas, sendo constatado
que um homem de 23
anos estaria aliciando
adolescentes para o trá-

fico, os quais realizavam
a venda dos entorpecen-
tes em pleno Centro da
cidade e arredores, pelo
que, após apuração por
cerca de três meses, foi
representado pelas medi-
das de busca e apreen-
são”, detalhou.
Operação Vishnu: Para
o hinduísmo, Vishnu é o
deus responsável pela
conservação e sustenta-
ção do mundo.

Acom/PC
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A ARTE DE BRINCAR

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio das se-
cretarias de Educação e
de Assistência Social,
deu início na terça-feira
(3), no campo de futebol
da cidade, à Semana da
Criança, com muita di-
versão e guloseimas para
os pequeninos das esco-
las municipais da cidade.

Brinquedos infláveis,
touro mecânico, piscina
de bolinhas, montanhas
para escalar, futebol de
sabão, além de lanches
como cachorro quente,
pipoca, frutas e bebidas
refrescantes fizeram a
alegria de todos.

Além de sorrisos lar-
gos, as crianças tiveram a
oportunidade de ampliar
espaços de convivência
em um momento de inte-
ração com outra escola.

Neste ano, participa-
ram alunos do Centro

Semana da Criança é marcada por
brinquedos e guloseimas em Passabém

Municipal de Educação
Infantil (Cmei) da Môni-
ca e do ensino fundamen-
tal da Escola Municipal
Euclides Ferreira de Sá.

“Este evento fortale-
ce a integração entre as
escolas municipais, tra-
balha a convivência em

ambientes coletivos e
resgata tradições infantis
como a arte de brincar.
Perceber a alegria estam-
pada no rostinho das cri-
anças ao explorar cada
brinquedo é gratificante
para nós, educadores”,
diz a secretária de Edu-

cação, Viviane Oliveira
de Sá. Ela destaca tam-
bém o apoio da equipe da
Prefeitura e o empenho
dos funcionários dos se-
tores da Educação e As-
sistência Social, que fo-
ram fundamentais para o
sucesso dessa ação.

A secretária de As-
sistência Social, Iolane
Ferreira, lembra que a
festa em comemoração
às crianças acontece
desde 2017, quando o
governo Ronaldo Sá
assumiu a Prefeitura.
“Virou tradição e não
pode mais deixar de

realizar. É uma oportu-
nidade para as crian-
ças, com acesso a brin-
quedos divertidíssi-
mos, lanche e muita di-
versão”, disse.

As comemorações da
Semana da Criança nas
escolas municipais se-
guem durante a semana.

Calor e muita diversão na disputada quadra de sabão

Vários brinquedos infláveis, como o cotonete
gigante, e guloseimas fizeram a alegria de todos

Vereadores de Itabira
entregam honrarias para 35

autoridades e personalidades

Anualmente, a Câ-
mara realiza sessão sole-
ne de entrega de honra-
rias e neste ano, as ho-
menagens foram feitas
em duas sessões; na sex-
ta-feira (22) e no dia 29,
quando autoridades e
personalidades subiram
ao palco para receberem
das mãos dos vereadores
as justas honrarias.

A concessão de hon-
rarias é uma forma de

homenagear pessoas e
instituições com atuação
de destaque na cidade. A
tradicional entrega de
homenagens acontece
em comemoração ao ani-
versário de emancipação
do Município, celebrado
no dia 9 de outubro.

Escolhidos pelos ve-

readores, os 35 agracia-
dos receberam um de
três tipos de honraria:
“Medalha Carlos Drum-
mond de Andrade”, “Di-
ploma Mérito Esportis-
ta” e “Medalha Prêmio
Mulheres que Transfor-
mam Itabira”.

Veja mais informações
e lista de

homenageados no
“ofolhapopular.com.br”

Diploma e
medalhas

Fotos Ricardo Guerra

Fotos: Defato


